
Conseil des Sages 

Compte-rendu sommaire 

Lundi 11 décembre  2023 

 
 
MEMBRES PRESENTS :  DERVAL Monique, BERNARD Josette,  FREMONDIERE 

Brigitte, OSSEY Marie-France, BELLANGER Marcelle, 
FAVROT Annick, VIVIEN Josette, MARTIN Pierre,  MAYER 
Hervé,  GRELLIER Jean-Louis, LEFORT René, CADY 
Bernard,   

 
 MEMBRES EXCUSES : DEFOIS Janine, SAUVAGE Jean-Michel 
 
ELU  REFERENT PRESENT :  BERNIER Marc. 
 
 
 
 
 

Ouverture de la 
réunion  
 

Accueil     Signature de la feuille de présence.  
Désignation d’un  secrétaire de séance :  
Jean-Louis GRELLIER 
 
 

Réunion du 23 
octobre  2023 

Approbation du compte-rendu de la réunion du 21 septembre 
2023. 

-  

Projet de révision 
du code de la 
route 
 

 
Référente : Brigitte Frémondière 
Marcelle Bellanger, Monique Derval, Josette Vivien, .... 
 
 Les dates sont retenues: 
 
14 février 2024 à 18 h30 Halle des Mariniers, 
20 mars 2024 à 20h Halle des Mariniers  

 

Prévoir la communication et préparer la logistique avec 
les membres du conseil des sages. 

 

 

Les panneaux 
d’information de 
l’Île : 

 

• Commission panneaux d’information de l’ Ile 
- Référent : René LEFORT  

      Marie-France OSSEY 



     Josette BERNARD 
      Pierre MARTIN 

Lors de la réunion du 14 novembre 2023,  seuls les 
membres de la commission (Conseil des Sages) étaient 
présents.  L’ association « Les boutons de saule », 
Madame Gourdon et P.Y. Godefroy étaient absents. 
La prochaine réunion aura lieu  le 1 février 2024 de 9h à 
10h30 salle du cadastre : réunion de cadrage.  Le 
dossier du conseil des sages est fait , il est  prêt. Des 
contacts ont été pris avec le service Informatique de la 
commune pour finaliser les QRcodes. Les panneaux   : 
un grand à  l’Ânerie et 13 sur les lieux-dits (600X400). 
Les  treize textes  terminés sont à faire passer à Mme 
Annie Gourdon. 
Information de Marc Bernier : pour chacun de nos 
dossiers, il nous faut un seul interlocuteur à la mairie. 
Contact à la mairie : DVL (Directrice de la Vie locale) et 
DAG (Directrice des Affaires Générales, de 
l’Aménagement et de l’Attractivité). 

 

L’Habitat senior    commission : 
Jean-louis GRELLIER  ( Référent) 
Hervé MAYER 
Josette BERNARD 
Josette VIVIEN 
Marcelle BELLANGER 
Monique DERVAL 
Janine DEFOIS 
 

En attente d’une réunion du Comité de pilotage... 
 

 
 

Le Bassin du 
Layon 
 

Prise de contact prévue avec la responsable du service 
Environnement par Hervé Mayer. 

L’Intelligence 
Artificielle 
 

commission : 
                     Référent :Hervé MAYER  
 
Josette Bernard , Marcelle Bellanger, Monique Derval, Jean-

Louis Grellier,  
 

Sujets à aborder : 
- Qu'est ce qu'est l'I A, d'un point de vue purement 
informatique 
- Où l'I A trouve t elle ses sources d'informations 
- Qui ou quoi est derrière l'I A en terme d'entrée dans 



internet 
- En quoi l'I A intervient elle déjà dans notre quotidien 
- Qu'est ce que l'I A peut nous apporter, en quoi peut 
elle nous aider 
- Quels sont les risques / dangers que l'I A peut 
provoquer dans notre vie, éventuellement à notre insu 
- Quels sont les logiciels d'I A , accessibles à tous, 
existants ou à venir prochainement 
( ChatGPT, .... ) 

 
Après discussion entre les participants, nous avons 
convenu, dans un premier temps, de trouver 
l'intervenant . 
Chaque membre de la commission devra contacter un 
organisme pour lancer cette recherche : 
Marcelle BELLANGER   Conseil Départemental 
Monique DERVAL  Conseil Régional 
Josette  BERNARD   Chambre des Métiers 
Jean Louis  GRELLIER Chambre de commerce 
René  LEFORT Ministère de la recherche 
Hervé  MAYER Arts et Métiers d'Angers 
Monique DERVAL nous a donné un article de presse qui 
est un interview sur l' I A de Mr Frédéric Lardeux ( 
spécialiste de ce sujet à l'université d'Angers ) : Bernard 
CADY va le contacter . Il semble pouvoir être un bon 
intervenant. 
 

 Après quoi, l'idée serait de préparer une présentation 
avec l'intervenant . Une  première partie générale et une 
deuxième partie spécifique à un ou deux  domaines. Par 
exemple, l'autonomie, la médecine, la communication, ... 
 La deuxième  partie pourrait se faire sous forme de table 
ronde animée par  l'intervenant ( méthode plus conviviale et 
moins rébarbative pour ce sujet  un peu théorique ) 
 
 N'oublions pas de préparer un dossier permettant 
d'obtenir une subvention pour  financer l’intervenant , son 
déplacement, et les frais annexes  
 
 Prochaine réunion de la commission fin janvier / début 
février 2024 pour faire le  point sur nos recherches. 
 

   
 

La sécurité 
routière à 
Chalonnes 

 Commission : 

Référent : Hervé MAYER,  

Brigitte FREMONDIERE, Pierre MARTIN  

 La commission Sécurité propose l'implantation 



de  nouveaux bancs à Chalonnes pour 2023. 
A moduler, bien sûr, en fonction du budget qui sera alloué. 
 
- La Bourgonnière : 
 1 banc à côté de la boite à pain 
 1 banc supplémentaire au terrain de jeux 
- La Guinière : 
 1 banc route de Montjean sous l'abribus. 
 1 banc à l'entrée de la Guinière ( proche des containers à 
verre et  papier ) 
- Les Ligerais : 
 1 banc au rond-point rue Harang / rue du Dr Gaignard 
 1 banc à l'angle des rues Serpe d'or et Dr Gaignard 
- Centre-ville : 
 1 banc à l'entrée du cimetière  ( rue du Cimetière ) 
 1 banc à l'entrée du collège de l'Armangé 
 1 banc à l'entrée du collège St Exupéry 
 
La commission s’est réunie du  8 décembre 2023, en 
présence de M. LAVENET et M. BERNIER 
Présents : René Lefort et Hervé Mayer 
Excusés : Bernard Cady, Brigitte Fremondiere, Jean-Louis 
Grellier et Monique Derval 
 
Nous avons balayé tous les points cités dans le tableau 
Excel qui récapitule toutes les difficultés de circulation ( 
piétons, voitures, vélos, .... ) que la commission a 
détectées. 
Nous avons ajouté quelques demandes : 
Limitation de vitesse à l'entrée de Chalonnes en venant de 
Rochefort  
Eclairage public à allumer jusqu'à l'heure de sortie du 
cinéma 
 

 

La cybersécurité  
Le Conseil des sages décide de ne pas s’impliquer dans 
l’organisation d’une  prochaine conférence sur la 
cybersécurité  .  
Il  laisse le Club Infonet la prendre  en charge. 
Certains membres se sont dits prêts à aider dans 
l’organisation  matérielle de ce temps d’information. 
 

 

Questions 
diverses 

Demande de parution dans Chalonnes magazine pour nos 
initiatives du conseil  des sages (contact pris le  12/12/23). 
  Attendons le retour du service communication  pour 
valider notre demande. 



 

Prochaine 
réunion du 
Conseil des 
Sages  
 

le  22 janvier  2024   à 14h30  à la salle du Conseil  
Municipal.  
 

 


